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Lettre	d'Information	N°4

La	 transparence	 sur	 l'utilisation	de	 l'argent	public	 n'est	 pas	une	option
démocratique,	 c'est	 un	 dû	 pour	 tous	 les	 citoyens.	 Dépenser	 l'argent	 des
autres,	tout	un	chacun	sait	faire.	Bien	dépenser,	dépenser	ce	qu'il	faut	là	où	il	faut
est	 plus	 difficile.	 Financer	 toute	 dépense	 communale	 par	 l’argent	 pris	 dans	 le
porte-monnaie	du	contribuable	doit	faire	l’objet	du	plus	grand	respect.
	
27%	des	membres	de	 la	majorité	étaient	absents	 avec	procuration	 lors	du
vote	du	budget.

Est-ce	 leur	 désintérêt	 pour	 ces	 travaux,	 un	 manque	 d’assiduité	 dans	 les
C.M.	?	
L’absence	de	missions,	de	visions,	de	valeurs,	d’objectifs	 transmis	par	notre
édile	à	ses	collaborateurs	sont-elles	les	raisons	premières?	
Le	travail	est-il	au	rendez-vous?
Le	 pouvoir	 n'est-il	 que	 vertical?	 Un	 peu	 de	 transversal	 améliore	 l'esprit
d'équipe.

	
Dans	 l’opposition,	c’est	un	 fort	sentiment	de	dépossession	du	débat	qui	prévaut.
Ce	bulletin	municipal	de	Mai	2022	vient-il	avec	les	questions	de	notre	édile	qu’elle
se	pose	à	elle-même	sur	le	budget	apporter	une	meilleure	lisibilité?	J'aurais	préféré
les	réponses	à	mes	questions	en	CM.
	
S’asseoir	 dans	 le	 fauteuil	 de	 maire	 ne	 fait	 pas	 de	 soi	 un	 «	 bon	 gestionnaire	 »
même	si	notre	édile	ne	cesse	de	l’affirmer	avec	chiffres	et	graphiques	à	l’appui.	Si
tout	 est	 écrit	 par	 le	 législateur	 pour	 exécuter	 le	 budget,	 il	 n’a	 pas	 encadré	 les
choix	et	le	qualitatif	des	dépenses.
	
D’où	 mon	 sentiment	 que	 la	 réglementation	 a	 pris	 l’ascendant	 sur	 une
gestion	de	bon	sens	(gestion	en	bon	Père/Mère	de	famille).	L’absence	de	débat
décrédibilise	 les	 chiffres	affichés.	Bien	gérer	 sa	 commune,	 ce	 sont	des	 règles	et
principes	simples	souvent	oubliés.

Le	Parc	Public	Paysager	(PPP)	est
demandé	par	la	population.
Fake	News.
Il	 n’est	 plus	 en	 phase	 avec	 les	 priorités	 de
notre	 commune.	 Ce	 projet	 est	 sans	 cesse
modifié.	Il	n’a	pas	été	correctement	anticipé.	
Cette	 dépense	 d’investissement	 (3.5M€)
s’inscrit-elle	 dans	 le	 cadre	 de	 programmes
d’évolution	de	la	cité	à	10	ans,	20	ans	?	

La	fête	foraine	tant	souhaitée	et	appréciée	par	la	population	gardera	t-elle	la
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même	surface?
Une	réduction	du	nombre	de	manèges	de	30	à	40%	est-elle	à	craindre	?
La	délocalisation	de	la	fête	est-elle	envisagée?
Est	ce	judicieux	de	déplacer	le	marché	aussi	loin	des	commerces	du	centre
ville?
Toutes	ces	réflexions	et	bien	d'autres	ont	elles	été	étudiées	avec
l'expression	initiale	du	besoin	(EIB)	du	processus	de	réalisation	d'un	projet?
Aucun	document	ne	l'atteste.
Est	ce	un	manque	de	concertation,	de	vision	à	long	terme	ou	de
professionnalisme?

	
La	 construction	d’une	 salle	 polyvalente	 répond	 davantage	 aux	 besoins	 de	 la
population	pour	 un	 “budget	 identique”.	 La	 réglementation	 sur	 le	 nombre	 de
personnes	autorisées	par	 rapport	 à	 la	 superficie	de	 la	 salle	nous	 rattrape.	Nous
manquons	 de	 lieux	 de	 convivialité.	 Il	 serait	 temps	 d'envisager	 l'avenir	 avec
plus	d'ambition,	de	pertinence	du	besoin	et	du	souhait	des	Audengeois(es).
	

Un	P.P.I.	a	été	présenté:	Fake	News
	
Document	obligatoire	lors	de	la	présentation	du
rapport	d’orientation	budgétaire	(ROB),	le	Plan
Pluriannuel	Investissement	avec	la	prévision	des
dépenses	et	des	recettes	ne	comporte	“que	2
projets	pour	2022”.
Et	les	autres	années	on	fait	quoi?
	
La	présentation	du	budget	primitif	2022	donne	quand
à	lui	une	liste	de	travaux	avec	leurs	montants	très
estimatifs	sans	en	préciser	les	années	de	réalisation.	
Cette	liste	ne	peut	être	assimilée	à	un	P.P.I.	

La	Forêt
L'impact	du	transfert	à
l'O.N.F.	de	la	gestion	de
notre	forêt	tant	décrié	par
notre	maire,	ne	semble	plus
poser	de	problème.
Pourquoi?	Combien	nous	a
couté	en	temps	et	en	argent
cette	procédure	devant	les
tribunaux?

Le	Port
Le	budget	est	de	405	360	€
avec	69	618	€	d'excédent.	
Je	n'ai	pas	retrouvé	les
chiffres	annoncés	dans	le
Mag	(ma	référence:	Délib
N°15	d'avril	2022).	

Le	Camping
Les	investissements	ont
diminué	de	moitié	en
2021,	ceci	expliquant	en
partie	le	budget
excédentaire.	La	répartition
des	frais	de	personnel	doit
être	approfondie.

Trois	budgets	annexes	excédentaires
annoncés		et	pourtant	=
Augmentation	des	impôts
Ajoutons	le	chèque	de	9	M€	de	vente	de
terrains.

La	commune	doit	investir	plutôt	que	de	se	faire	un
matelas.	A	ce	niveau	de	hauteur	de	matelas,	ce	n'est
d'ailleurs	plus	un	matelas	mais	la	“colline	à	la
PICSOU”.	Pourquoi	augmenter	les	impôts	fonciers,
alors	que	Audenge	a	trois	(non	4	avec	celui	de	la
commune)	de	ses	budgets	excédentaires.	
Mais	qu'en	sera	t-il	demain	avec	l'investissement
prévu	sur	le	camping	(2M€),	notre	école	(9M€).	C'est
quoi	la	priorité	et	l'anticipation	du	besoin?
	
L’augmentation	moyenne	de	l'impôt	pour	les
ménages	s'élèvera	à	près	de	75€/an.	Ce	n'est	pas
une	hausse	faible	quoi	qu'en	dise	la
municipalité.



	
Beaucoup	de	personnes	âgées	aux	revenus	modestes	propriétaires	de	leur
logement	après	toute	une	vie	d’économie	ne	comprennent	pas	pourquoi	les
impôts	augmentent	malgré	cette	somme	d'argent	dans	les	caisses	de	la
commune,	alors	que	pour	elles	les	fins	de	mois	commencent	le	15	du	mois.
	
Vouloir	faire	une	cagnotte	pendant	une	période	inflationniste	est
insensé.
	

Budget	Solidaire	(CCAS):	Fake	News
Inadmissible	que	la	subvention	communale	pour	le	CCAS	de
250	000€	votée	en	2021,	dégage	un	excédent	de	15	000	€
alors	que	les	besoins	existent.
	
Avant	 d’annoncer	 vouloir	 soutenir	 les	 personnes	 les	 plus
fragiles	 en	 annonçant	 une	 augmentation	 du	 budget	 pour
2022,	revoyons	notre	système	d'aide	pour	éviter	cette
absurdité.	

	
Pourquoi	annoncer	que	le	budget	de	soutien	aux	personnes	les	plus	fragiles	va
passer	à	260000	€	alors	que	la	commune	n'a	pas	été	en	mesure	de	répartir
celui	de	2021.
	

Dépenses	de	personnel:	Fake	News
Les	dépenses	de	personnel	sont	de	4	632	011.39	€	en
2021	et	représentent	53.46%	du	budget	de
fonctionnement		et	non	pas	38%	(Délib	N°	11	mars
2022).

Une	augmentation	888	473	€	en	5	ans,	
25%	d’évolution	de	la	masse	salariale	en	5	ans.

Dépenses	d'équipement:	Fake	News
En	2020,	les	dépenses	d’équipement	étaient	de	260
€/habitant	contre	309	€/habitant	pour	ceux	de	la	même
strat.
	
Il	me	semble	impossible	d’affirmer	des	dépenses
d’équipement	à	899	€/habitant,	soit	4	fois	plus	importantes
en	2021.	D'où	viennent	ces	chiffres?

Dette	par	habitant:	Fake	News
L'encours	 de	 la	 dette	 représente	 la	 somme
que	Audenge	doit	rembourser	aux	banques.	
	
Quand	le	Mag	annonce	que:
594	 €/	 habitant	 c’est	 la	 moitié	 de	 954€
!!!!!
	
je	 m’étonne	 fortement	 des	 connaissances	 en
mathématiques	 des	 rédacteurs	 de	 cette
info/Mag.	 Que	 faut	 il	 penser	 de	 tous	 les
chiffres…	et	du	reste	des	autres	informations.
Cela	manque	de	sérieux.

L’avis	d’une	“consultante	senior”	pour	KPMG	est-il	pertinent	?	Cet	avis	est
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très	partial	(où	est	le	PPI	annoncé?	L'inflation	n'a	que	un	an	et	non	3	et	la	guerre
en	 Ukraine	 3	mois)	 et	 ne	 s'appuie	 que	 sur	 des	 "spéculations".	 Les	 dotations	 de
l’État	n'ont	pas	baissé.	Un	plan	de	relance	de	100	milliards	de	l’État	sur	2	ans	est
en	cours.
La	 répartition	 des	 dotations	 dépend	 de	 nombreux	 critères	 dont	 le	 nombre
d’habitants	de	la	collectivité,	sa	situation	géographique,	sa	superficie,	le	revenu	de
ses	 habitants,	 sa	 richesse	 fiscale,	 sa	 longueur	 de	 voirie,...	 L’avis	 d’un	 expert	 en
compte	public	comme	la	cour	des	comptes	serait	plus	approprié	qu'un	cabinet	de
conseil.
	
Par	 ailleurs,	 Audenge	 a	 bénéficié	 de	 subventions	 importantes	 dans	 le	 cadre
d'équipements	 des	 territoires	 ruraux	 (piste	 cyclable,	 parc	 paysager,…),	 ne
pleurons	pas	avant	d'avoir	mal.	
	
Appuyons	 nous	 sur	 des	 P.P.I.	 qui	 permettent	 de	 planifier	 à	 plus	 long
terme,	 de	 suivre	 nos	 investissements	 et	 continuons	 à	 chercher	 des
cofinancements	chez	nos	partenaires.	L'investissement	de	2	M€	du	camping
devrait	 faire	 l'objet	 d'une	 recherche	 de	 partenaires.	 Pourquoi	 avoir
refuser	ce	choix?
	
De	ces	choix	contestables,	 cette	année	vous	demandez	une	participation	aux
Audengeois(es)	 sous	 la	 forme	 d’une	 augmentation	 du	 taux	 d’imposition	 sur	 le
foncier	 bâti	 et	 non	 bâti.	 Si	 la	 commune	 a	 une	 bonne	 santé	 financière	 alors
pourquoi	 être	 tant	 prévoyant	 et	 faire	 supporter	 aux	 contribuables	 une
augmentation	de	l’imposition.
	
Il	 est	 injuste	 de	 demander	 aux	 Audengeois(es)	 de	 fournir	 un	 effort
supplémentaire	 alors	que	 le	 taux	d’imposition	de	 la	 commune	est	déjà	un	des
plus	 élevé	 du	 bassin.	 Rappelons	 que	 les	 Audengeois(es)	 ont	 déjà	 beaucoup
contribué	lors	du	problème	du	centre	d'enfouissement	technique.
	

N'hésitez	pas	à	transmettre	cette	lettre	à	vos	amis.	Les	questions	nous	servent	à
chercher	et	à	trouver	des	réponses	permettant	par	de	mieux	comprendre
le	sens	de	nos	actes.	Ne	manquons	pas	ces	moments	de	démocratie		en
participant.

Cet	email	a	été	envoyé	à	{{contact.EMAIL}}	.	Vous	recevez	cette	lettre	d’information	car	vous
êtes	abonné(e)	à	notre	liste	de	diffusion.	Votre	adresse	électronique	est	exclusivement	utilisée
par	notre	équipe	afin	de	vous	faire	parvenir	nos	newsletters.	Vous	pouvez,	à	tout	moment,

vous	désinscrire	en	cliquant	sur	le	lien	ci-dessous.
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